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新居浜市企画部秘書課 
 

※本報告書は概要版です。 

アンケート結果・会議内容の詳細は、新居浜市公式 

ホームページで公開中の各活動報告書をご参照ください。 

（市ＨＰ ↓→） 

https://www.city.niihama.lg.jp/soshiki/hisyokouhou/monitorjyouhou2022.html 
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１ 第１回市政モニターアンケート 

    

調査対象者    令和４年度 市政モニター １８８人 

調 査 期 間    令和４年７月１日（金）～令和４年７月１５日（金） 

調 査 方 法  郵送またはインターネット 

テ ー マ  ① 市民文化センターの建替えについて 

        ② 別子銅山産業遺産について 

回 答 率  

   

 

 

 

調査結果概要 

 

①市民文化センターの整備について  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

テーマ モニター数（人） 回答者数（人） 回答率 

① 188 175 93.1％ 

② 188 169 89.9％ 

 

１．はい

96%

２．いいえ

4%

Ｑ．今までに市民文化センターを利用したことはありま

すか。（１つ選択） 

 

6

10

75

41

43

１．５００席程度

２．８００席程度

３．現在と同じ程度

４．１，３００席程度

５．１，５００席以上

 

１．現在と

同じ程度

14%

２．２００

台以上

28%
３．３００台

以上

25%

４．４００

台以上

12%

５．５００

台以上

21%

Ｑ．市民文化センターは１，１６３席、西条市の総合文

化会館は１，１５２席、四国中央市のしこちゅ～ホール

は１，００７席ですが、新施設に整備してほしい大ホー

ルの規模はどの程度必要だと思いますか。（１つ選択） 

Ｑ．新施設の駐車場台数についておたずねします。市民

文化センターは１７０台、西条市の総合文化会館は１２

０台、四国中央市のしこちゅ～ホールは３５７台の駐車

場が確保されていますが、新施設にはどの程度必要だと

思いますか。（１つ選択） 

 

159

132

48

63

44

36

3

5

11

6

１．大ホール

２．中ホール

３．大会議室

４．中会議室

５．小会議室

６．視聴覚室

７．茶華道教室

８．料理教室

９．展示室

１０．和室

Ｑ．利用されたことがある方におたずねします。 

市民文化センターのどの施設を利用されましたか。 

（複数選択） 
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テーマ②  別子銅山産業遺産について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ．ホールで観たい(聴きたい)演目は何ですか。（複数選択） 

 

100

54

47

29

102

49

28

92

47

26

40

23

12

21

29

37

75

69

8

１．ポップス・ロック
２．演歌・歌謡曲

３．ジャズ
４．オペラ

５．オーケストラ・吹奏楽
６．合唱・声楽

７．マンドリンその他器楽
８．演劇・ミュージカル

９．和太鼓
１０．クラシックバレエ

１１．ダンス
１２．日本舞踊

１３．民謡・詩吟
１４．琴・三味線・尺八

１５．郷土芸能
１６．歌舞伎・狂言・能

１７．落語・コント・漫才・マジック
１８．講演会・シンポジウム等

１９．その他

 

78

76

52

57

22

28

19

34

66

113

3

１．中ホール

２．リハーサル室

３．練習室

４．会議室・研修室

５．和室

６．展示室

７．料理教室

８．スタジオ

９．託児室

１０．レストラン、カフェ

１１．その他

Ｑ．大ホール・楽屋以外に併設・隣接すると良い施設は何ですか。（複数選択） 

Ｑ．マイントピア別子の対岸にひっそりと佇む赤レン

ガの建物。別子銅山、そして工業都市新居浜市の基

盤づくりに大きな役割を果たした「旧端出場水力発

電所（国の登録有形文化財）」の保存整備を現在行

っているところです。この旧端出場水力発電所につ

いて知っていますか。（１つ選択） 

 

１．実際に行った

ことがある . 

35%

２．知っている. 

38%

３．なんの施設か

は知らないが見た

ことはある . 

17%

４．知らない. 

10%

Ｑ．「旧端出場水力発電所」は現在耐震補強等の工事

のため一般公開はしておりません。整備完了後令和

５年３月からの一般公開を予定していますが、公開

されたら行ってみたいと思いますか。 

（１つ選択） 

 

１．整備完

了後ぜひ

行ってみた

いと思って

いる

46%

２．機会があれば

行ってみたい . 

44%

３．行かな

いと思う

10%
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Ｑ．「旧端出場水力発電所」について、興味・関心があるものは何ですか。（複数選択） 

 

110

90

83

86

3

13

１．発電所の歴史的意義

２．建物の建築的価値

３．発電機（明治45年設置）などの機械類

４．発電所を含む景観

５．その他

６．わからない

Ｑ．一般公開する場合、有料施設としてどのくらいの

金額が妥当と思いますか。（１つ選択） 

 

１．300

円未満. 

38%

２．300円. 

45%

３．400

円. 2%

４．500円. 13%

５．500円以上 . 

1%

無回答. 

1%

Ｑ．「旧端出場水力発電所」について、興味・関心が

あるものは何ですか。（複数選択） 

 

１．実際

に行った

ことがあ

る

46%

２．知っている. 

44%

３．行かないと思う

10%

 

１．感じ

る

24.6%

２．やや

感じる

35.4%

３．あま

り感じな

い

28.5%

４．感じ

ない

5.4%

５．わか

らない

4.6%

無回答

1.5%

Ｑ．住友山田社宅は現在耐震補強等の工事のため２棟の

み限定公開していますが、整備完了後、公開されたら

行ってみたいと思いますか。（１つ選択） 

Ｑ．住友山田社宅について、興味関心があるものはどれ

ですか。（複数選択） 

 

131

69

92

51

100

１．住友鉱山所長社宅

２．住友化学幹部社宅（工

場長社宅）

３．外国人社宅（西社宅・

東社宅）

４．住友共同電力幹部（社

長）社宅・監査役社宅

５．社宅を含む景観
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146

125

56

89

66

43

42

131

136

69

3

4

１．マイントピア別子（端出場）

２．マイントピア別子（東平）

３．旧端出場水力発電所

４．旧山根製錬所煙突

５．日暮別邸記念館

６．日浦～赤石の山中に遺る産業遺産群

７．四阪島

８．別子銅山記念館

９．広瀬歴史記念館・広瀬邸

１０．住友山田社宅

１１．どこも行ったことがない

１２．その他

Ｑ．市内には数多くの産業遺産等が遺されていますが、この中で行ったことがあるのはどこですか。（複数選択） 

Ｑ．市外県外のお客様が来られた時、案内したい産業遺産はどこですか。（複数選択） 

 

109

110

28

15

46

23

29

77

88

19

5

１．マイントピア別子（端出場）

２．マイントピア別子（東平）

３．旧端出場水力発電所

４．旧山根製錬所煙突

５．日暮別邸記念館

６．日浦～赤石の山中に遺る産業遺産群

７．四阪島

８．別子銅山記念館

９．広瀬歴史記念館・広瀬邸

１０．住友山田社宅

１１．その他

 

１．非常

に重要

45%

２．重要

34%

３．ふつう

16%

４．あまり必要ない

5%

Ｑ．今後、新居浜市のまちづくりに別子銅山の産業遺産

の保存整備は必要だと思いますか。（１つ選択） 

Ｑ．産業遺産を今後保存し、活用していくために重要な

ものは何だと思いますか。（複数選択） 

 

117

71

91

95

84

81

5

１．情報発信の強化

２．現地ガイドの充実

３．移動手段の充実

（周遊バスの運行、…

４．組み合わせによる

観光ルート化

５．学校の課外授業等

での活用

６．イベント等の実施

７．その他
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２ 第２回市政モニターアンケート 

    

調査対象者    令和４年度 市政モニター １８８人 

調 査 期 間    令和４年９月１日（木）～令和４年９月１５日（木） 

調 査 方 法  郵送またはインターネット 

テ ー マ  ③ 新居浜市民の健康意識に関する調査について 

         ④ 新居浜市環境基本計画について 

         ⑤ 防災について 

回 答 率  

   

 

 

 

 

調査結果概要 

 

④新居浜市民の健康意識について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

テーマ モニター数（人） 回答者数（人） 回答率 

③ 188 160 85.1％ 

④ 188 158 84.0％ 

⑤ 188 158 84.0％ 

 

１．市の特定

健診、後期高

齢者健診、一

日人間ドッ

ク、脳ドック, 

34.0%

２．職場の健診、人間

ドック, 44.2%

３．個人的に病院、診療

所、健診機関などの医療

施設で, 21.8%

Ｑ．どこで健康診査（血液検査）を受診していますか。

（１つ選択） 

Ｑ．定期的にがん検診を受診していますか。（市の検診、

職場健診、人間ドックを含む）（１つ選択） 

 

１．年１回

41.9%

２．２年

に１回…
３．３～５年に１回

10.6%

４．気が

向いたと

き

12.5%

５．受け

たことが

ない

27.5%

 

１．市のがん検診、一日人間

ドック、脳ドック, 44.1%

２．職場のがん検診・人間ドック（職場から勧められ病院で受診する場合も含む）, 24.6%

３．個人的に病院・診療所・健診機関など

の医療施設で, 29.7%

４．その他, 1.7%

Ｑ．どこでがん検診を受診していますか。（１つ選択） 
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Ｑ．この１年間にがん検診（市のがん検診や職場健診、人間ドックなど）を受けましたか。受けた検診項目をお答え

ください。（複数選択） 

 

35

29

54

48

11

31

36

28

１．胃がん検診（バリウム検査）

２．胃がん検診（胃カメラ検査）

３．大腸がん検診（便潜血検査）

４．肺がん検診（胸部エックス線撮影）

５．肺がん検診（胸部CT）

６．乳がん検診

７．子宮頸がん検診

８．前立腺がん検診（血液検査）

Ｑ．がん検診を受けた理由は何ですか。（複数選択） 

 

 

43

13

28

59

10

28

3

17

6

5

28

7

１．がん検診の対象年齢だから

２．気になる症状があったから

３．生活習慣病にかかりやすい年齢になったから

４．早期発見だと治りが早いから

５．職場から検診を受けるよう勧められたから

６．健診項目にがん検診があったから

７．休日に受けられたから

８．健診のお知らせが届いたから

９．家族や友人に勧められたから

１０．健診情報を見聞きしたから

１１．費用が安かったから（無料など）

１２．その他

Ｑ．がん検診を受けたことがないと答えた方にお聞きします。がん検診を受けない理由は何ですか。（複数選択） 

 

24

4

9

10

4

6

6

4

5

8

4

3

3

6

１．心配なときは医療機関を受診するから

２．時間がとれないから

３．面倒だから

４．費用がかかるから

５．待ち時間が長いから

６．定期的に受ける必要性を感じないから

７．健康状態に自信があるから

８．医療機関にかかっているから

９．結果を見るのが怖いから

１０．検査内容や方法がわからず不安だから

１１．羞恥心など検査方法に抵抗を感じるから

１２．対象年齢ではないため

１３．コロナ禍で受診を控えているから

１４．その他



7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

44

96

34

19

61

31

12

12

１．がん検診の意義や重

要性に関する周知啓発

２．がん検診受診券

（クーポン）の送付

３．がん検診受診勧奨ハ

ガキの送付

４．公式SNS等を活用し

た定期的な情報発信

５．個別検診（病院での

検診）の導入

６．検査方法の拡充

７．商業施設等での実施

８．その他

Ｑ．どのようなサービスがあればがん検診を受けようと

思いますか。（複数選択） 

Ｑ．市では市民の健康づくりを推進するため、集団健診

を実施していますが、集団健診の情報をどこで得ていま

すか。（複数選択） 

 

 

130

29

55

32

13

4

2

6

0

5

5

3

１．市政だより

２．市のホームページや公

式SNSなど

３．個人通知、勧奨ハガ

キ、電話勧奨

４．自治会回覧

５．公共施設等のポスター

（市役所、公民館など）

６．フリーペーパー

７．職場の広報

８．病院、診療所、健診機

関などの医療施設

９．スーパーなどの商業施

設

１０．家族や友人、同僚な

ど

１１．見聞きしたことがな

い

１２．その他

 

１．知っ

ている

38.6%
２．知ら

ない

61.4%

Ｑ．集団健診の WEB 予約ができることを知っています

か。（１つ選択） 

Ｑ．知っていると答えた方にお聞きします。WEB 予約

を利用しましたか。（１つ選択） 

 

１．利用した

13.1%

２．利用していない

86.9%

Ｑ．利用したと答えた方にお聞きします。利用しての感想をお聞かせください。（複数選択） 

 

8

9

6

0

1

4

1

1

0

１．24時間対応で便利だと感じた

２．電話よりも気軽に利用できた

３．予約の仕方が簡単でわかりやすかった

４．予約の仕方がわかりにくかった

５．予約できているか不安な気持ちがあった

６．健診日が近くなると予約ができないため、不便を…

７．WEBからは予約できない項目があり、電話で申…

８．電話での申込のほうがしやすい

９．その他
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④新居浜市環境基本計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※上部地区（１）…中萩小学校、大生院小学校、泉川小学校、船木小学校、角野小学校 上部地区（２）…別子小学校 

 

 

Ｑ．集団健診の WEB 予約を知らないと答えた方にお聞

きします。集団健診のＷＥＢ予約についてどのように

思いますか（複数選択） 

Ｑ．あなたは１日延べ３０分以上の運動を、週２回以上

行っていますか。（１つ選択） 

 

35

41

60

7

13

14

4

１．ぜひ使いたい

２．24時間いつでも予約

できるのがよい

３．便利だと思う

４．インターネット環境が

ない

５．難しくてわからない

６．電話予約の方がよい

７．その他

 

１．行っ

ている

52.5%

２．行って

いない

47.5%

 

１．知っ

ている

60.4%

２．知ら

ない

39.6%

Ｑ．一日の歩数が男性 9,000 歩、女性 8,000 歩（65 歳

以上は男性 7,000 歩、女性 6,000 歩）で生活習慣病予

防に効果的であることをご存じですか。（１つ選択） 

Ｑ．食事をする時（献立を決める時）に重要視すること

は何ですか。（１つ選択） 

 

74

97

97

68

87

54

31

56

１．簡単に作れること

２．野菜を多くとれること

３．栄養バランスがいいこと

４．自分（家族）の好みであること

５．経済的（安い）であること

６．旬の食材を取り入れること

７．後片付けが簡単なこと

８．家にある食材でできること

 

４．５年以上

１０年未満

7%
５．１０年以上２０

年未満

11%

６．２０年以上

82%

Ｑ．あなたがお住まいの地区はどちらですか。（１つ選

択） 

 

１．川東地区

30%

２．川西地区

30%

３．上部地区

（１）

39%

４．上部地区

（２）

1%

Ｑ．あなたが新居浜市にお住まいの期間についてお答え

ください。（１つ選択） 
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Ｑ．「暮らしを大切にするまち」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

84

105

41

46

57

39

89

16

１．自動車排ガスや工場による大気汚染がなく、空気

がきれいである

２．生活排水や工場排水による水質汚濁がなく、河川

の水がきれいである

３．自動車交通や工場の騒音・振動がなく、静かな環

境が保たれている

４．工場・事業場や近隣からのいやな臭いがない

５．有害物質による土壌や地下水の汚染がない

６．ダイオキシンやアスベストなど有害化学物質によ

る汚染や被害がない

７．健康的で安心・安全な食環境が確保されている

８．その他

Ｑ．「自然を大切にするまち」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

 

122

85

36

63

85

57

9

１．河川、水路、干潟など生き物が生息できる水辺及

び海洋環境が保全されている

２．市街地周辺にまとまった森林が残され、維持管理

が適切に行われている

３．侵略的外来生物対策等により絶滅の恐れのある貴

重な生き物が保護されている

４．地元特有の木材や食材などの農林水産資源が継続

的に有効利用されている

５．海や山、川などの自然の中でレクリエーションが

できる

６．遊休農地が有効活用されたり、優良農地が保全さ

れている

７．その他

Ｑ．「町並みを大切にするまち」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

80

76

56

52

112

73

6

１．自然との調和に配慮された土地利用が行われてい

る

２．緑化が進められ、公園や道路など市街地が緑にあ

ふれている

３．自然環境と一体となった歴史的環境が保全されて

いる

４．渋滞を解消し、安全に利用できる道路網が整備さ

れている

５．道路や公園などの清掃美化が行われ、清潔に保た

れている

６．歴史的なまちなみや自然環境など、良好な景観が

保たれている

７．その他
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Ｑ「人を大切にするまち（環境教育・学習の推進）」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つ

まで選択） 

 

58

111

64

78

45

50

8

１．市や環境保全団体などによる自然観察会などが積

極的に行われている

２．家庭、学校、社会など、生涯を通じて環境教育が

行われている

３．環境に関する教育・学習プログラムが整備されて

いる

４．市民が交流、連携して環境保全活動に取組む拠点

が形成されている

５．環境リーダーなど、地域で主体的に活動する担い

手が育成されている

６．広報誌やインターネットなどによって環境活動情

報の情報提供が実施されている

７．その他

Ｑ．「資源・エネルギーを大切にするまち」「かけがえのない地球を大切にするまち」であるためには、どのようなこ

とが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

59

59

32

59

86

49

47

22

25

32

6

１．電気、ガソリンなどについて、省エネルギーが実行されて

いる

２．太陽光発電など再生可能エネルギーの利用が進んでいる

３．水素エネルギーなど新たな低炭素エネルギーの利用が進ん

でいる

４．製造・使用・廃棄の各段階で環境への影響が少ない商品が

利用されている

５．ごみの分別などによる減量やリサイクルが実施されている

６．水を大切に使う、または雨水を地下に浸透させたり、貯水

し利用している

７．地球温暖化問題の解決に向けて他の国と連携して取組みを

行っている

８．社屋の断熱化、屋上緑化等の導入により、事業所の省エネ

ルギーが実行されている

９．ライフスタイルの転換により、クールビズ等の省エネが実

行されている

１０．工場やオフィスでエネルギーが効率的に利用されている

１１．その他
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Ｑ．「安全・安心に暮らせるまち」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

49

95

42

34

102

39

53

30

10

１．温暖化による影響に対して、認識や適応が進んで

いる

２．自然災害発生時における二次災害を未然に防止す

る環境対策が確保されている

３．公共交通機関の充実や、自転車利用の促進によ

り、自家用車の利用が減少している

４．化石燃料への依存度を下げ、災害時にも電力を使

用できるように、再生可能エネルギーを活用している

５．市民一人ひとりが、高い防災意識を持ち、災害時

には助け合って行動できる

６．企業を巻き込んだ地域全体の防災体制が構築され

ている

７．森林による土砂崩れ予防等、生態系を活用した防

災・減災体制が構築されている

８．災害時等にも持続可能な廃棄物処理システムの強

靭化が促進されている

９．その他

Ｑ．「持続可能なまち」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

49

12

35

53

15

33

21

41

52

38

15

16

48

12

１．環境面での付加価値が高い事業（環境ビジネス）

が進んでいる

２．書籍の電子化等の脱物質化やモノ・場所等の共有

化が拡大し、低炭素化が進んでいる

３．環境に配慮した物品等の購入や業務委託契約が進

んでいる

４．環境・社会・企業統治への影響に配慮した投資や

環境対策に係る事業への投融資が進んでいる

５．大手電力会社以外の電力会社（地域新電力）によ

る電力供給体制が構築されている

６．太陽光発電設備と農業による太陽光の共有体制が

整備されている

７．バイオマスの活用が進み、高付加価値な製品が普

及している

８．地域固有の自然資源や文化的資源の活用が進んで

いる

９．エネルギー利用が効率化され、安定的に確保され

ている

１０．温室効果ガス削減の技術等が進み、気候変動へ

の対応が進んでいる

１１．ＡＩによる生産の最適化やＩｏＴ、ＩＣＴが活

用されている

１２．自動運転やドローンの活用により革新的な物流

体系が整備されている

１３．全ての生物が支えあいバランスを保っている状

態（生物多様性）が確保されている

１４．その他
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Ｑ．「健康や心を大切にするまち」であるためには、どのようなことが重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

80

84

40

42

45

41

31

54

8

１．ライフスタイルや消費が持続可能なものに転換さ

れている

２．食品ロス削減が進んでいる

３．省エネ住宅等低炭素で健康的な居住環境が整備さ

れている

４．テレワーク等働き方改革が進み、環境負荷が低減

されている

５．自然体験のための社会的なシステムが構築されて

いる

６．地方移住等に必要な情報提供や相談支援の体制が

構築されている

７．集成材など環境負荷の少ない木材需要が増え、森

林が有効活用されている

８．マイクロプラスチックを含む海洋ごみ対策が進ん

でいる

９．その他

Ｑ．本市の将来の環境の状態について、環境の各分野で、特に重視するものを選んでください。（２つまで選択） 

 

57

52

10

36

51

84

12

40

１．「暮らしを大切にするまち」

２．「自然を大切にするまち」

３．「町並みを大切にするまち」

４．「資源・エネルギーを大切にするまち」「かけがえのな

い地球を大切にするまち」

５．「人を大切にするまち（環境教育・学習の推進）」

６．「安全・安心に暮らせるまち」

７．「持続可能なまち」

８．「健康や心を大切にするまち

Ｑ．地球温暖化について、特に関心があるものを選んでください。（３つまで選択） 

 

92

80

54

46

83

38

4

3

１．地球温暖化の現状、原因、影響

２．地球温暖化の防止に向けた家庭での対策

３．地球温暖化の防止に向けた事業所での対策

４．地球温暖化の防止につながる商品や機器

５．地球温暖化の防止に向けた国、県、市の取り組み

６．地球温暖化の防止に関するイベント（講演会、講

座、体験学習など）

７．関心がない

８．その他
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Ｑ．地球温暖化対策のために、日常生活や企業経営の中で取り組んでいることは何ですか。（複数選択） 

 

83

21

115

129

82

95

26

54

86

28

26

31

53

15

4

31

7

47

1

2

１．積極的な節電、節水に努めている

２．みどりのカーテンを設置している

３．ごみの分別を徹底している

４．マイバッグを持参している

５．マイボトルを持参している

６．食べ残しや賞味期限切れの食品を出さないよう、

食品ロスの削減に努めている

７．リサイクル品をできるだけ使用している

８．詰め替え商品やエコマーク商品など、環境に配慮

した商品を優先的に購入している

９．LED照明への取り替えを行っている

１０．太陽光発電や蓄電池などの省エネ設備を設置し

ている

１１．自転車や公共交通機関を積極的に利用している

１２．低燃費、低公害車を使用している

１３．エコドライブを行っている

１４．環境について学ぶイベントや講座に参加してい

る

１５．環境について学ぶイベントや講座を開催してい

る

１６．クールビズを推奨している

１７．省エネに関して計画的・効果的な投資やプロセ

ス改善により、エネルギーコストを削減している

１８．地域の清掃活動に参加している

１９．取り組んでいない

２０．その他

Ｑ．日常生活や企業経営の中で、地球温暖化対策に取り組むための妨げとなっていることは何ですか。（３つまで選択） 

 

98

46

74

99

77

54

17

１．経済的な負担がかかる

２．手間がかかる

３．時間がない

４．どのように取り組めばいいかわからない

５．日常生活の中で意識して行動するのが難しい

６．取り組む必要性を感じない

７．その他
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Ｑ．地球温暖化対策を実施するにあたり、どの主体による取り組みが特に重要だと思いますか。（３つまで選択） 

 

96

58

68

61

87

3

3

１．市民、一人ひとりが生活様式を見直していくべき

である

２．事業者が、事業活動の中で積極的に地球温暖化防

止対策を行うべきである

３．国が率先して地球温暖化防止に取り組むべきであ

る

４．市が率先して地球温暖化防止に取り組むべきであ

る

５．市民、事業者、市が連携して取り組むべきである

６．分からない

７．その他

Ｑ．新居浜市の地球温暖化対策に向けた施策は十分だと思いますか。（１つ選択） 

 

１．十分だと思

う

4%

２．まあまあだと思う

32%

３．あまり十分でない

と思う

18%
４．不十分だと思う

8%

５．よくわから

ない

38%

Ｑ．地球温暖化対策として、新居浜市が今後重点的に取り組んでいく必要があると思うものは何ですか。（３つまで選

択） 

 

58

70

23

46

53

30

17

29

9

10

30

33

10

１．省エネ.再生エネ設備の導入に対する補助

２．住民や事業者、行政の連携による再生可能エネルギーの地産地消の

推進

３．環境活動の実施や環境イベントへの参加などに対するポイント付与

等の優遇

４．公共交通機関の整備や交通渋滞の緩和

５．地域や小中学校などでの環境教育の推進

６．公共施設への省エネ.再生エネ設備の積極的導入

７．地球温暖化に関するイベントや講座等の実施

８．市政だよりやSNS、パンフレットなどを用いた啓発活動

９．環境活動団体への支援

１０．クールビズやウォームビズ、省エネに留意するといったライフス

タイル転換の促進

１１．３Ｒ（リデュース、リユース、リサイクル）の普及啓発によるご

みの減量の推進

１２．二酸化炭素を吸収するための市域の緑化の推進

１３．その他
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⑤  防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．常に高い

7%

２．どちらかといえ

ば高い

43%
３．台風シーズンなど

には考える

36%

４．意識は低い

14%

５．意識することがない

0%

Ｑ．南海トラフ地震では、最大震度７という非常に強い

揺れが発生する可能性もあります。大地震が起こった

場合に備えて、ご家庭などにおいて家具転倒防止等の

ためにどのような取り組みをしていますか（複数選

択） 

 

59

81

72

47

13

24

１．家具類を固定している

２．家具の配置を工夫している

３．部屋の出入り口の近くに置

かない

４．背の高い家具を置かないよ

うにしている

５．窓などにガラス飛散防止

フィルムを貼っている

６．対策は行っていない

Ｑ．新居浜市に甚大な被害をもたらした平成 16 年豪雨

災害から 18 年、また東日本大震災から 11 年が経過し

ましたが、ご自身の防災に対する意識は高いほうだと

思いますか？（１つ選択） 

 

5

3

11

5

6

１．転倒するような家具類

がない

２．必要性を感じない

３．費用がかかる

４．賃貸住宅のため穴等を

あけたくない

５．自分で設置できない

Ｑ．災害に備えて飲料水や食料の備蓄はありますか。（１

つ選択） 

 

１．３日

分以下

59%

２．４～

７日分

16%

３．８日

分以上

6%

４．備蓄

していな

い

19%

Ｑ．対策は行っていないとお答えいただいた方にお伺い

します。対策を行っていない理由は何ですか。（複数

選択） 

 

2

10

11

4

18

2

１．必要だと思わない

２．費用がかかる

３．保管場所がない

４．何を備蓄すればよいかわからない

５．消費期限の管理が面倒

６．その他

Ｑ．備蓄していないとお答えいただいた方にお伺いします。備蓄していない理由は何ですか。（１つ選択） 
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53

63

70

27

96

73

74

99

50

31

65

55

27

7

１．下着類

２．医薬品

３．歯ブラシ、洗面用具

４．おむつ、生理用品

５．トイレットペーパー

６．カセットコンロ

７．携帯ラジオ

８．懐中電灯、ろうそく

９．毛布、衣類など

１０．寝袋、テントなど

１１．衛生用品（ウェットティッシュ、除菌用アルコール）

１２．携帯電話・スマートフォンの予備バッテリー

１３．災害用トイレ

１４．その他

Ｑ．備蓄している方にお伺いします。現在、どのような生活必需品をご家庭で備蓄していますか。（複数選択） 

 

１．知っ

ている

75%

２．知ら

ない

25%

Ｑ防災センターを知っているとお答えいただいた方に

お伺いします。防災センターについて、何でお知りに

なりましたか。（複数選択） 

 

24

5

73

14

１．市ホームページ

２．ＳＮＳ（ツイッター、

ＬＩＮＥ、Facebook）

３．市政だより

４．その他

Ｑ．令和２年４月にオープンした、災害を疑似体験し、

災害対応力を身につけることができる施設である「新

居浜市防災センター」をご存知ですか。（１つ選択） 

 

１．ある

41%
２．ない

59%

Ｑ．利用されたことがあるとお答えいただいた方にお伺

いします。何回利用されましたか。（１つ選択） 

 

１．１回

60%

２．２回

25%

３．３

回以上

15%

Ｑ．防災センターを知っているとお答えいただいた方に

お伺いします。利用されたことがありますか。（１つ

選択） 
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１．利用する時

間がない

65%
２．利用したいコ

ンテンツがない

13%

３．防災について

意識していない

3%

４．興味がない

3%

５．その他

16%

Ｑ．あなたは、インターネットサイトや新居浜市総合防

災マップなど各種ハザードマップがあることを知っ

ていますか。（１つ選択） 

 

１．知っ

ている

87%

２．知ら

ない

13%

Ｑ．防災センターを知っているが利用したことはないと

お答えいただいた方にお伺いします。利用されていな

い理由は、次のうちどれですか。（１つ選択） 

 

１．

持って

いる

55%

２．

持って

いない

45%

Ｑ．新居浜市総合防災マップを持っているとお答えいた

だいた方に普段の保管場所についてお伺いします。

（１つ選択） 

 

１．取り

出しやす

い場所に

ある

71%

２．探さ

ないと取

り出せな

い

27%

３．そ

の他

2%

Ｑ．あなたは、新居浜市総合防災マップ（Ａ４冊子）を

持っていますか。（現行の新居浜市総合防災マップは、

防災情報などを盛り込んだ啓発面と、土砂災害や河川

洪水など複数のハザード情報を掲載する地図面で構

成されています。）（１つ選択） 

 

１．自治会活

動・防災訓練

23%

２．もらった

時だけ

35%

３．災害時（台風

や大雨など）だけ

18%

４．日頃

（月に数回

以上）から

5%

５．見ていない

19%

Ｑ．現在の新居浜市総合防災マップをどう思いますか。

（１つ選択） 

１．わかりやす

い・見やすい

21%

２．どちらかといえばわ

かりやすい・見やすい

55%

３．どちらかといえばわか

りにくい・見づらい

20%

４．わかりにく

い・見づらい

4%

Ｑ．どんな時に新居浜市総合防災マップを確認（冊子、

インターネットのいずれかを問わない。）しているの

かお伺いします。（１つ選択） 
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１．紙に印刷して配布してほしい

53%
２．市ホームページ等で公開する電

子データで良い

15%

３．どちらでも良い

10%

４．どちらも必要

21%

５．どちらも必要ない

1%

Ｑ．今後の新居浜市総合防災マップの形態についてお伺いします。（１つ選択） 

 

１．複数のリスク情報が掲載された冊

子タイプ

53%２．Ａ１・Ａ２などの大きいポスター

12%

３．どのタイプでも良い

23%

４．どちらも必要

12%

５．どちらも必要ない

0.6%

Ｑ．今後の新居浜市総合防災マップの在り方についてお伺いします。（１つ選択） 

 

１．各世帯に配布

64%
２．市役所・支所・公民館の

窓口に置く

18%

３．市ホームページなどで電子デー

タを公開

18%

４．いずれも必要ない

0.5%

Ｑ．今後の新居浜市総合防災マップの配布場所等についてお伺いします。（複数選択） 
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３ 第１・２回市政モニター会議（施設見学会） 

 

参 加 者    令和４年度 市政モニターのうち、希望者 計３２人 

日 程   第１回会議  令和４年１１月２２日（火） １０：００ ～ １１：４０ 

         第２回会議  平成４年１１月２２日（火） １３：００ ～ １４：４０ 

見 学 先   新居浜市滝の宮公園 

         ①都市計画課より説明 

          〇公園概要 

            ・面積・主な設備等 

          〇リニューアル事業基本計画 

            ・基本方針・工事期間・総事業費・ゾーニング 

          〇整備状況 

            ・エントランスゾーン・大型複合遊具・日本庭園・健康広場・今後の整備 

②質疑応答 

③現地視察（滝の宮公園） 

参加者アンケート     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ．今回の施設見学の内容や職員からの説明はいかがで

したか。５段階の満足度でお答えください。（１つ選択） 

Ｑ．今回の施設見学に参加して、市の取り組みに対する

理解や関心が高くなったと思いますか。（１つ選択） 

Ｑ．今回の施設見学会に参加しての感想やご意見を自由に記入してください。（自由記入） ※一部抜粋 

・完成が待ち遠しい限りですが、今後は時折足を運んで、進捗状況を自分の目で確認し、楽しみたいと思

います。10年と長い工期ですが、事故等がないよう安全に完了しますように！ 

・ジュニア遊園ゾーンは大人も一緒に楽しめて良い場所になっていると思います。他の場所もこれからど

う変わっていくのか楽しみです。 

・滝の宮公園を訪れる機会が少なかったので、現状を理解していなかった。見学してみて、想定を超える

設備があることが分かった。どれほどの市民が利用しているのかわからないが、「自分」という枠で考え

れば、「広報不足」と思う。特にシニア『健康ゾーン』。自分だったら知っていればもっと来た。 

・新居浜市民には非常に身近に感じられると思う滝の宮公園リニューアルを見学できてよかったです。 

・日本庭園が付近にトイレがあればよい。 

・駐車場は平日でもいっぱいの状態だった。 

・うさぎ、モルモット小屋が山際で、日当たりが悪く、かわいそうな気がしました。早く日当たりのいい

場所に移動させてほしいです。ウサギの数も随分と減っているのも気になりました。立派な遊具とは相

反して動物広場が置き去りにされているように感じました。 

 

 

満足

61.5%

どちらか

といえば

満足

19.2%

ふつう

19.2%

 

そう思う

65.4%

どちらか

といえば

そう思う

30.8%

どちらかといえばそう思わない

3.8%
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３ 第３回市政モニターアンケート 

    

調査対象者    令和４年度 市政モニター １８７人 

調 査 期 間    令和４年１２月１日（木）～令和３年１２月１５日（木） 

調 査 方 法  郵送またはインターネット 

テ ー マ  ⑥住宅用火災警報器について 

        ⑦新居浜市の広報・広聴活動について 

回 答 率  

   

 

 

 

調査結果概要 

 

⑥住宅用火災警報器について  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

テーマ モニター数（人） 回答者数（人） 回答率 

⑥ 187 152 81.2％ 

⑦ 187 147 78.6％ 

 

一戸建て

85%

共同住宅・長屋建て等

（賃貸）

10%

共同住宅・長屋建て等（持ち家）

2%
その他

3%

Ｑ．住宅用火災警報器についてお聞きします。ご自宅に

住宅用火災警報器を設置していますか。 

※住宅用火災警報器は、基本的には寝室と寝室がある階

の階段上部（1 階の階段は除く。）に設置することが

必要です。また、住宅の階数等によっては、その他の

箇所（階段）にも必要になる場合があります。（複数

選択） 

 

全て設置している

※設置基準を満た

している

49%
基準は満たしていないが

一部の部屋のみ設置して

いる

27%

設置していない

24%

Ｑ．お住まいの状況についてお尋ねします。（１つ選択） 

 

75 

48 

29 

47 

14 

寝室

寝室がある階の階段上部（寝室が避難階となる階にある場合はこちらにもチェックしてください）

キッチン

リビング

その他

Ｑ．住宅用火災警報器を設置している場所はどこですか？（複数選択） 
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１０年以上経過

34%

１０年未満（交換済）

24%

１０年未満（未交換）

30%

不明

12%

Ｑ．住宅用火災警報器の作動確認をいつ実施しました

か？（１つ選択） 

 

１か月以内

3%
半年以内

13%

１年以内

20%していない・わからない

64%

Ｑ．一番古い住宅用火災警報器を設置してからどのくら

いの期間が経過していますか？（１つ選択） 

 

知ってい

る

54%

知らない

46%

Ｑ．10 年を目安に、本体の交換が推奨されているのを

知っている方にお尋ねします。その情報について、何

で知りましたか（複数選択） 

 

37 

20 

1 

7 

14 

消防からの広報（市政だ

より、出前講座など）

テレビ・新聞など

雑誌

インターネット

その他

Ｑ．住宅用火災警報器は電子部品の寿命により火災を感

知しなくなることがあるため、設置から 10 年を目安

に、本体の交換が推奨されているのをご存知ですか。

（１つ選択） 

 

はい

58%

いいえ

42%

Ｑ．住宅用火災警報器は電子部品の寿命により火災を感

知しなくなることがあるため、設置から 10 年を目安

に、本体の交換が推奨されているのをご存知ですか。

（１つ選択） 
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Ｑ．10 年以上経過した警報器を取り換える予定の無い方と現在設置しておらず、設置する予定っが無いと回答した方

にお尋ねします。 その理由は何ですか。（複数選択） 

 

14 

10 

7 

4 

12 

0 

10 

20 

1 

設置費用負担が大きい

設置する作業が難しい

設置しなくても特に罰則が無いから

借家のため自ら設置してよいのか判断できない（管理

者がつけてくれない）

設置する必要性を感じないから

気に入ったデザインのものがない

設置するのが面倒

義務化されていることを知らない

その他

 

知っている

30%

知らない

70%

Ｑ．高齢者世帯に対する取付け支援事業を知っている方

にお尋ねします。その情報について何で知りました

か？（複数選択） 

 

41 

8 

7 

0 

3 

0 

5 

市政だより

ホームページ

LINE

Twitter

インフォにいはま

ラジオ

知人の紹介

Ｑ．新居浜市では、６５歳以上の人のみが住む世帯を対

象に、消防職員による住宅用火災警報器の取付け支援

事業を行っていますが知っていますか？  

（１つ選択） 

 

はい

28%

いいえ

72%

Ｑ．感震ブレーカーをご自宅に設置したいと思います

か。（１つ選択） 

 

すでに設

置してい

る

8%

設置したい

45%

特に必要性を感じ

ない

46%

設置した

くない

1%

Ｑ．感震ブレーカーについてお聞きします。感震ブレー

カーという装置があることを知っていますか？（１つ

選択） 
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⑦新居浜市の広報・広聴活動について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ．市政だよりを読んでいますか？（１つ選択） 

 

丁寧に全体を読む

37%

関心のある記事のみ読む

56%

写真や見出しを見る程度

4%

読んでいない

3%

Ｑ．市政だよりについて、改善してほしい点やご要望を教えてください。（複数選択） 

 

54 

16 

35 

30 

54 

8 

24 

39 

特集記事を増やす

カラーページを増やす

市民が登場するコーナーを増やす

写真やイラストを増やす

文章を簡潔にわかりやすくする

ページ数を減らす

その他

特にない

Ｑ．【市の広報活動】に関してお伺いします 

市のお知らせやイベント情報はどこで手に入れますか？（複数選択） 

 

135 

59 

42 

69 

23 

15 

10 

6 

46 

4 

市政だより

新聞、タウン誌、テレビ

ホームページ

自治会の回覧板、広報塔

知人や家族との会話

メールマガジン

ＣＡＴＶの行政広報番組（ＹｏｕＴｕｂｅでも配信）

コミュニティＦＭ

公式ＳＮＳ

その他
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Ｑ．今後、力を入れてほしい情報発信の方法を、次の中から選んでください。（複数選択） 

 

84 

55 

18 

22 

7 

70 

12 

市政だより

ホームページ

メールマガジン

CATVの行政広報番組（YouTubeでも配信）

コミュニティFM

公式SNS（ツイッター、フェイスブック、…

その他

Ｑ．市政モニター制度をさらに充実した制度にするために、どのような工夫や改善が必要だと思いますか？ 

（複数選択） 

 

52 

56 

28 

24 

19 

12 

30 

40 

35 

14 

15 

モニターの人数を増やす

アンケートの調査回数（年３回）を増やす

１回に実施するアンケートのテーマ数を増やす

設問数を増やして、より詳細な内容のアンケートにす

る

設問数を減らして、簡潔に回答できるアンケートにす

る

アンケート回答期間（２週間）を長くする

会議（施設見学会・意見交換会）の回数を増やす

アンケートや会議以外の新しい活動を実施する

謝礼（記念品）を増やす

その他

今のままでよい

Ｑ．【市の広聴活動】に関してお伺いします 

市政モニターの活動を通じて、市政に対する理解や関心が高くなったと思いますか？（１つ選択） 

 

そう思う

41%どちらかといえ

ばそう思う

44%

どちらかといえ

ばそう思わない

9%

そう思わない

1%

わからない

5%
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満足

6%

どちらかといえ

ば満足

49%

どちらかとい

えば不満

24%

不満

3%

わからない

18%

Ｑ．現在の新居浜市の広聴活動についてどう思いますか。

（１つ選択） 

Ｑ．市では、市政モニター制度以外にも、市民の声を市政に反映させるための広聴活動を実施しています。次の中で、

あなたが知っているものはありますか。（複数選択） 

 

91 

75 

19 

46 

41 

20 

21 

市長への手紙

市長へのメール（市ＨＰ「市長への直行便」）

広聴票（自治会からの意見提出）

パブリックコメント（市民意見提出制度）

まちづくりタウンミーティング

プチモニアンケート

いずれも知らない
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５ 第３回市政モニター会議（意見交換会） 

参 加 者   令和４年度 市政モニターのうち、希望者 計２０人 

日 程   令和５年２月１７日（金）  ９：３０～１１：５０ 

場  所   新居浜市消防防災合同庁舎 ５階災害対策室 

内 容   

 ①市長講演 「新居浜市政について」 

  市長より、今年度に実施した主な事業、来年度に計画する主な事業等について説明 

 ②質疑応答  市長講演の内容に関する質疑応答  

 ③市政モニターとの意見交換 

いただいた主な意見・質問の要旨※一部抜粋 

・長期総合計画が、１０年後に終了した時点で、どういう町になっていて、どんな夢が叶うのかというところを明確

に示してほしい。住み続けたい町全国１位になるとか、そのような目標やテーマやスローガンなど、市民に明確に

わかるようなビジョンを示してほしい。 

・現在２つの地区で進められている「地域まちづくり組織」モデル地区での進行状況や課題となる事やその解決方法

など、また、全地域への展開計画時期などについて伺いたい。 

・平成３０年に太鼓祭り推進委員会で太鼓祭り平和運行実現に向けた実施計画があるが、殆ど実現されていないので、

市長から再度、この提言をベースに、どうしたら平和運行が実現できるのか推進委員会の位置付けを含めて組織を

すべて見直していただきたい。 

・最近町を見ていると綺麗になった、将来が楽しみだと感じる。平成３０年３月に策定された、観光振興計画につい

て進捗状況と今後の予定を伺いたい。 

・高齢者交通機関利用パスの発行について。最近高齢者による交通事故の発生のニュースを頻繁に見聞きする。無料

は無理かもしれないが少額負担でフリーパスなどを考えられないか。 

・スポーツ庁からの提言で、部活動の地域への移行が言われているが、新居浜市ではどのような予定か聞かせてほし

い。 

・壮年（４０歳以上）のサッカー競技の中四国大会を提案したい。 

・自宅から通える大学がない為、新居浜市を離れ大学生活を送る事になるが、貴重な人材に新居浜市に戻ってきても

らう為に新居浜市としてどのようなことを行っているか聞かせてほしい。 

・自治会の加入促進について具体策があれば伺いたい。 

 

参加者アンケート     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

１ 満足

50%

２ どちらか

といえば満足

17%

３ ふつう

33%

４ どちらか

といえば不満

0%

５ 不満

0%

 

１ そう思う

72%

２ どちらかとい

えばそう思う

28%

３ どちらかとい

えばそう思わない

0%

４ そう思わない

0%

Ｑ．今回の市長講演や意見交換の内容について、５段階

の満足度でお答えください。（１つ選択） 

Ｑ．今回の意見交換会に参加して、市の取り組みに対す

る理解や関心が高くなったと思いますか。（１つ選択） 
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  市政モニターとして約 10か月間 

ご協力いただきありがとうございました 

 

Ｑ．今回の意見交換会に参加しての感想やご意見を自由に記入してください。（自由記入） ※一部抜粋 

【会議について感想】 

・意見要旨に書かれていない内容を長々と質問している人が多かった。司会者がコントロールしてほしい

と感じました。 

・スタッフの方々の丁寧なご対応、大変感心しております。市政意見交換会、皆様の色々な意見を聞けて

大変勉強になりありがとうございました。 

・意見交換会とするなら指名制で意見を述べて、その回答をするだけにとどまらず、同席のモニターの関

連質問をも受けて、もっと時間をとって質疑応答ができる場とするのが良いと思います。 

・初めての市長との会議であり、大変よかったと思います。下記事項について、ご検討いただければと考

えます。①質問数を厳選し、もう少し深いものになるように②質問者側の問題としてもう少し、簡潔に

要領よくすべきだと思います③各部長もご出席いただいていたので、発言も欲しかった。 

・市政モニターの質疑に対して、市長が丁寧に答えられていたので印象に残りました。 

【市政へのご意見、ご提言】 

・総合運動公園整備基本計画に載っている駐車場がとても少ないように感じます。グリーンフィールドも、

大変駐車場が少なく、サッカーの利用者がいつも困っております。どうか駐車場を一番に考えていただ

きたいです。 

・自治会に市が加入促進を図るのであれば、自治会の活動における政教分離が出来ていない状況（自治会

員は神社の氏子、お寺の檀家、太鼓台への参加・寄付、それらのお世話等）がある中、行政が加入促進

をするなら必要最低限の組織（市の連絡網、防災対応等）でないと、個人の心情に踏み入れることが懸

念されます。 

・学校の環境、緑、木々の保守を実現していただき、小中高校の子供たちが校庭でも緑に触れるよう願い

ます。 

・40歳以上のサッカー大会の可能性を今調べています。話だけでも聞いていただければよろしいかと思い

ます。新居浜を活気づけるにはぜひ必要かと思います。 


